El estudio del comercio vuelve a recordarnos matizaciones anteriores. Se opera un incremento de los mismos y una mayor diversificación pero sigue siendo característico, como en las relaciones artesanales-industriales, el predominio de pequeños establecimientos comerciales. En 1848 se nombran a cinco "comerciantes" que, quizás, fuesen "al por mayor", y de forma pormenorizada a 87 "tiendas". Para 1861 se conoce al "número de comerciantes inscritos con expresión de sus clases" en el partido judicial de Albacete (Anuario, p. 288). Para comprobar directamente los cambios operados en las relaciones comerciales durante los años 1829, 1848 y 1861, se ha realizado un cuadro en el que, en triple columna, se recogen los datos ofrecidos por las fuentes utilizadas.

RELACIONES COMERCIALES

1829	1848	186
	"tiendas"	"comerciantes inscritos"
comerciantes de ropa y quincalia	tejidos de seda, algodón, lino, cánamo, lana 13 de géneros ultramarinos.5 de sedas, cintas e hilos. 7 de tropas no usadas. 1 de modistas 3 de retales 1 de ferretería y alambres 1 de metales de latón y cinc 1 de pastas para sopas 1 de abacería y especerías 35 de tocino 3 de carbón 6 de granos y semillas 1 de buñuelos 1 de buñuelos 5 de fósforos 5	- abacerías